

Miércoles 15 de noviembre de 2017

SECRETARIO

El campo no será ficha de cambio en TLCAN.- José Calzada Rovirosa, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), dijo que el campo mexicano no será una moneda de cambio durante la renegociación del TLC, que se da entre México, Estados Unidos y Canadá. "El campo no puede y no es una ficha de cambio, porque es un sector estratégico, un sector que se ha esforzado en salir adelante y lo vamos a defender" dijo durante su visita a Irapuato, en el marco de la inauguración de la edición número 22 de la Expo Agroalimentaria. Calzada Rovirosa recordó que en los 23 años que tiene de vigencia el TLC, México ha sido un buen vecino y socio comercial de EU, por lo que el país apelará a la defensa del campo. El Sol de México, pp y 5-F/ El Sol de Toluca, 17 / Diario de Queretaro pp



Perjudicial modificar el tem Agroalimentario en TLCAN para las naciones que lo integran: Sagarpa.- Modificar un convenio comercial de la magnitud e importancia del TLCAN, perjudicaría a los gobiernos de México y Estados Unidos, pero los más afectados serían los consumidores, porque al final podrían tener productos más caros o sustituir importaciones con alimentos que no tienen la misma calidad que los de nuestro país. Así lo aseguró el titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, durante la Ceremonia Inaugural Expo Agroalimentaria 2017,



que encabezó junto con el gobernador del estado de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez. Calzada Rovirosa resaltó que el sector agroalimentario está en una posición de fortaleza y actualmente sus productos están llegando a más de 150 países, lo que incide en el crecimiento de este sector, que hoy es vital y estratégico para la economía nacional. El que perdería más, de terminar el TLCAN, sería el consumidor, porque de operar las reglas de la Organización Mundial de Comercio (OMC), el país que tendría que pagar más aranceles por productos agroalimentarios sería Estados Unidos, más que los que tendría que pagar México, aseveró. ABC, 14/ El Mañana, 12/ El Día, 5/ Queretaro informa/ Maya Comunicación/ Noticias Hidalgo/ Portal Sonora/ MVS Noticias/ Hoja de Ruta Digital/ Milenio/ El Arsenal/ Talla política/ México informa/ Argon México/ México Nueva Era / Freelancemty/ Lizeth Arias/ Notiradar/ 20 Minutos/ Quadratín/ Noticias de México/ Al Momento/ Pulso Político/ 24 Horas/ Índice Político/ Voragine

Es la economía.- El espíritu del TLCAN es libre comercio, y no puede establecerse beneficios para unos y perjuicios para los otros. José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa. El Economista, 71

TLC: el endurecimiento (Signos vitales de Alberto Aguirre).- Sorprende la atonía de los directivos de la Secretaría de Agricultura, particularmente del titular de la dependencia, José Calzada Rovirosa, quien después de su gira asiática y su despliegue en las zonas afectadas por el sis model 7 de septiembre, discretamente ha pasado a segundo plano. Su equipo trabaja a marchas forzadas en la organización de la segunda edición de México Alimentaria, la megaexposición que conjunta a inversionistas, desarrolladores de tecnología, emprendedores, compradores y productores agroindustriales en el Centro Citibanamex de la Ciudad de México, entre el 7 y el 9 de diciembre próximos. Los secretarios de Estado ya no se pondrán el mandil. Tampoco habrá un nuevo guacamole challenge. Para esos días, ya se sabrá quién es el precandidato presidencial del PRI. El Economista, 61

Desplegado.- Business Summit Agronegocios 2017, "El Nuevo rostro empresarial del Agro Méxicano" que se llevará a cabo el 22 de noviembre, en este evento se contará con la participación de **José Calzada Rovirosa**, Secretario de Sagarpa. **El Financiero**, 29



MONITOREO

Difundido el martes 14 de noviembre 2017

SECRETARIO

Se registraron 34 impactos del Boletín 388.- "Perjudicial modificar el tema agroalimentario en TLCAN para las naciones que lo integran: SAGARPA". Radio: 1 / TV: 1 / Portales: 32

Boletín 388.- "Perjudicial modificar el tema agroalimentario en TLCAN para las naciones que lo integran: SAGARPA". Modificar un convenio comercial de la magnitud e importancia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), perjudicaría a los gobiernos de México y Estados Unidos, pero los más afectados serían los consumidores, porque al final podrían tener productos más caros o sustituir importaciones con alimentos que no tienen la misma calidad que los de nuestro país. Así lo aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, durante la Ceremonia Inaugural Expo Agroalimentaria 2017, que encabezó junto con el gobernador del estado de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez. Calzada Rovirosa resaltó que el sector agroalimentario está en una posición de fortaleza y actualmente sus productos están llegando a más de 150 países, lo que incide en el crecimiento de este sector, que hoy es vital y estratégico para la economía nacional. El que perdería más, de terminar el TLCAN, sería el consumidor, porque de operar las reglas de la Organización Mundial de Comercio (OMC), el país que tendría que pagar más aranceles por productos agroalimentarios sería Estados Unidos, más que los que tendría que pagar México, aseveró. El secretario de Agricultura agregó que "no queremos privilegios en el marco del Tratado, queremos la razón de la competencia, que hoy tiene a México un paso adelante en el mundo. Nos hemos convertido en el décimo segundo productor de alimentos, y en el décimo exportador, por eso tenemos muchas cosas, de las cuales hablar y que presumir, principalmente de nuestra gente que se esfuerza y que trabaja". Calzada Rovirosa resaltó que de 25 millones de personas que viven en el sector rural del país, siete millones trabajan en el campo y este año, por primera ocasión, con cifras también históricas, exportaremos 33 mil millones de dólares y tendremos un superávit cercano a los cuatro mil millones de dólares.

14/11/2017 Radio: La Red de Radio Red 2da con Jesús Martín Mendoza, 92.1 Mhz. FM, 19:52 hrs. http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/lmagenes 14112017/14112017023500nc.mp3



La Sagarpa advirtió complicaciones del sector agroalimentario ante la posible cancelación del TLCAN

Síntesis: José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, señaló que los cambios en las exportaciones agroalimentarias representarían contraproducentes en consumidores de Estados Unidos si el TLCAN terminara. Destacó que la modernización del TLCAN ha sido compleja debido a que el sector agrícola mexicano no se verá beneficiado.

14/11/2017 Televisión: Once Noticias de la noche con Adriana Pérez Cañedo, C-11 Abierta, 21:08 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_14112017/14112017024481nc.mp

http://queretaroinforma.com.mx/perjudicial-modificar-el-tema-agroalimentario-en-tlcan-para-las-naciones-que-lo-integran-sagarpa/

http://mayacomunicacion.com/perjudicial-modificar-el-tema-agroalimentario-en-tlcan-para-las-naciones-que-lo-integran-sagarpa/

http://noticiashidalgo.co/perjudicial-modificar-el-tema-agroalimentario-en-tlcan-para-las-naciones-que-lo-integran-sagarpa/

http://portalsonora.com.mx/perjudicial-modificar-el-tema-agroalimentario-en-tlcan-para-las-naciones-que-lo-integran-sagarpa/

http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/perjudicial-modificar-tema-agroalimentario-en-tlcan-sagarpa-video-32

http://hojaderutadigital.mx/perjudicial-modificar-el-tema-agroalimentario-en-tlcan-para-las-naciones-que-lo-integran-sagarpa/

http://www.elarsenal.net/2017/11/14/perjudicial-modificar-el-tema-agroalimentario-en-tlcan-para-las-naciones-que-lo-integran-sagarpa/

http://www.milenio.com/leon/campo-sagarpa-agroalimentaria-economica-milenio-noticias-leon 0 1066693552.html

http://www.tallapolitica.com.mx/perjudicial-modificar-el-tema-agroalimentario-en-tlcan-para-las-naciones-que-lo-integran-sagarpa/

http://mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/30507-perjudicial-modificar-tema-agroalimentario-en-tlcan-sagarpa

http://argonmexico.com/perjudicial-modificar-tema-agroalimentario-en-tlcan-sagarpa/ http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/11/14/seria-perjudicial-modificar-tema-agrario-en-tlcan

http://noticiasdemexico.com.mx/perjudicial-modificar-el-tema-agroalimentario-en-tlcan-para-las-naciones-que-lo-integran-sagarpa/

http://lacarpa.com.mx/156547/perjudicial-modificar-tema-agroalimentario-en-tlcan-para-paises-miembros-sagarpa/

http://www.freelancemty.com/index/?p=47056

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/447301

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6345672/t,Modificar+el+TLCAN+perjudicar%C3%ADa+a+pa%C3%ADses+miembros%3A+Calzada+Rovirosa/

http://www.20minutos.com.mx/noticia/297513/0/modificar-el-tlcan-perjudicaria-a-paises-miembros-calzada-rovirosa/

https://edomex.quadratin.com.mx/perjudicial-modificar-tema-agroalimentario-tlcan-sagarpa/http://almomento.mx/perjudicial-modificar-tema-agroalimentario-en-tlcan-las-naciones-lo-



integran-sagarpa/

http://www.pulsopolitico.com.mx/2017/11/calzada-modificar-tlcan-sera-perjudicial/#more-1368615

http://www.24-horas.mx/modificar-el-tlcan-perjudicaria-a-paises-miembros-jose-calzada/https://indicepolitico.com/perjudicial-modificar-el-tema-agroalimentario-en-tlcan-para-las-naciones-que-lo-integran-sagarpa/

https://www.voragine.com.mx/2017/11/14/perjudicial-modificar-tema-agroalimentario-en-tlcan-las-naciones-lo-integran-sagarpa/

http://www.xeu.com.mx/nota.cfm?id=935434

http://www.lavozdemichoacan.com.mx/dinero/a-ambos-paises-perjudicaria-cambios-en-el-tlcan-rovirosa/

http://www.pulsopolitico.com.mx/2017/11/calzada-modificar-tlcan-sera-perjudicial/ http://oaxacaesprimero.com/nacional/finanzas/los-mas-afectados-de-terminar-el-tlcan-serian-los-consumidores-calzada-rovirosa

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/estados/item/11524-perjudicial-modificar-el-tema-agroalimentario-en-tlcan

https://www.mexicampo.com.mx/perjudicial-modificar-tema-agroalimentario-tratadosagarpa/

https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=46312

https://cconoticias.com/2017/11/14/modificar-el-tlcan-perjudicaria-a-paises-miembros-calzada-rovirosa/

Destinarán a Guanajuato unos mil 200 mdp para desarrollo agroalimentario.-

El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Eduardo Calzada Rovirosa, anunció que al campo de Guanajuato destinarán "una partida muy especial" estimada en mil 200 millones de pesos. Al participar en la Expo Agroalimentaria 2017, realizada en esta ciudad, el funcionario federal señaló que esos recursos se aplicarán a diversos proyectos como la construcción del Rastro de Celaya, así como en tecnificación de riego, al programa de SILOS, entre otras acciones, comentó. Calzada Rovirosa añadió que el campo es estratégico para el desarrollo de Guanajuato y de México. "En el país, 7 millones de personas trabajan en este sector", y agregó que se han logrado cifras importantes en materia de exportación a nivel nacional, registrando 33 mil millones de dólares. Por su parte, la embajadora de Holanda en México, Margriet Leemhuis, afirmó que pese a que Países Bajos es pequeño en su extensión territorial, siempre ha sido necesario utilizar tecnología novedosa para cultivar en una superficie reducida, "y México se puede beneficiar de las herramientas que utilizamos en este rubro". En un comunicado, la diplomática holandesa manifestó su beneplácito por participar en la Expo Agroalimentaria. "Estoy agradecida de que mi país sea invitado de honor, ya que somos el segundo exportador más grande de productos y tecnología agrícola en el mundo", afirmó. En su oportunidad, el gobernador del estado, Miguel Márquez Márquez, reiteró su apoyo a Calzada Rovirosa, en las negociaciones del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá, para que nuestro país obtenga resultados positivos, sobre todo en lo que respecta al





campo. "El campo ocupa un lugar preponderante en Guanajuato, ahí está el área de oportunidad de crecimiento, por ello, se tiene estimado destinar más recursos a este sector, se estaría triplicando la inversión para el siguiente año", señaló. Resaltó que Guanajuato es uno de los 10 mejores estados en Ganadería. Se le reconoce la calidad genética del ganado. En nuestra entidad, se apoyó con la adquisición de 2 mil 146 sementales y más de 20 mil hembras; 3 lugar en producción de leche de cabra, 4 lugar en producción de huevo, 5 en leche de vaca y 6 en carne de cerdo. En esta edición, comentó Márquez Márquez, se tiene presencia de 14 países como México, Estados Unidos, Israel, Brasil, Canadá, China, Italia, Japón, España, Francia, Suiza, Holanda e India, entre otros. Los estados invitados son Chihuahua y Guerrero. Durante cuatro días, se esperan más de 120 mil asistentes y una derrama económica de 23 millones de dólares, añadió. Además se presentarán más de 50 ponencias, y un Encuentro de Negocios.

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/447308

http://www.20minutos.com.mx/noticia/297518/0/destinaran-a-guanajuato-unos-mil-200-mdp-para-desarrollo-agroalimentario/

Es el campo un punto estratégico de la economía mexicana.- El campo se ha convertido en un eje estratégico de la economía mexicana, por lo que continuará la inversión, señaló el Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, durante la inauguración de la Expo Agroalimentaria 2017. La Expo es la más importante de México y América Latina, alberga empresas de 14 países que durante 4 días ofrecerán los avances en tecnología y producción. Ante empresarios, productores, investigadores y estudiantes, el titular de Sagarpa enfatizó que el próximo año darán recurso por mil 200 millones de pesos para proyectos en el campo guanajuatense. Para esta edición de la Expo Agroalimentaria se espera una derrama económica de 23 millones de dólares y la creación de más negocios entre países.

https://www.am.com.mx/2017/11/14/irapuato/local/es-el-campo-un-punto-estrategico-de-la-economia-mexicana--395098

SAGARPA

Necesario dar mayor impulso al sector agroindustrial, exhorta INAES.- CDMX. La agroindustria es un sector de gran trascendencia en México, sin embargo, es necesario dar mayor apoyo a los pequeños productores para enfrentarse a mercados externos cada vez más exigentes, afirmó la directora general del Instituto Nacional de la Economía Social (INAES), Narcedalia Ramírez Pineda. El PIB del sector primario nacional creció 12.4% en términos reales durante los últimos cinco años, en comparación con el mismo periodo del sexenio anterior, según la SAGARPA. En su Quinto Informe de Labores, presentado en septiembre pasado, detalló que el PIB del sector agroindustrial fue superior en 10.6 por ciento en



términos reales entre 2013 y el primer semestre de 2017, al registrado en el lapso homólogo de la administración anterior. En este contexto, consideró que, si bien los programas gubernamentales son clave para fortalecer las actividades de los pequeños productores, el apoyo debe permitir generar conciencia porque "no solo se trata (de impulsar) la producción, sino de prepararlos para enfrentarse a mercados exigentes que no sólo signifique Estados Unidos y Canadá". Los mercados de Asia y Europa mantienen normas exigentes para la comercialización de productos agrícolas, requieren de certificación y una calidad muy expresa, dijo Ramírez Pineda al referirse a la situación actual del TLCAN. De manera que es primordial "no perder de vista" diversos temas en dicho sector, como la capacitación, la asistencia técnica y las alianzas con la banca social, la academia, el sector privado y los programas gubernamentales, comentó en entrevista con Notimex. Señaló que el sector de desarrollo social es una oportunidad para dar visibilidad a la agroindustria, cuya finalidad es transformar los productos (materia prima) procedentes de la agricultura, la actividad forestal y la pesca en las 32 entidades del país. En ese sentido, recordó que el INAES ha destinado más de mil 200 millones de pesos entre 2013 y 2016, con la intención de apoyar a más de tres mil 700 empresas de dicha industria. En lo que va del 2017 han sido beneficiadas más de 540 organizaciones de la economía social, con poco más de 150 millones de pesos en 29 estados de la República.

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/446854

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1404420.necesario-apoyar-a-pequenos-productores-sostiene-inaes.html

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6343292/t,Necesario+apoyar+a+peque%C3%B1os+productores%2C+sostiene+Inaes/

http://www.20minutos.com.mx/noticia/297188/0/necesario-dar-mayor-impulso-al-sector-agroindustrial-exhorta-inaes/

Imparte Sagarpa taller sobre perspectiva de género a sus trabajadores.MORELIA, Mich., 14 de noviembre de 2017.- Con la finalidad de acercar información relacionada a la perspectiva de género en el diseño, aplicación y evaluación en las políticas públicas, de acuerdo al modelo de cultura organizacional del gobierno centrado en la participación de los y las ciudadanos, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) Delegación Michoacán, brindó un taller extensivo sobre equidad de género. Las capacitaciones y exposiciones llevadas a cabo en el taller dirigen o pretenden guiar a una conducta ética del servicio público en una cultura sin discriminación hacia las mujeres y otros grupos marginados, con el fin de mostrar y subrayar el importante papel que tienen las y los funcionarios de la Delegación en la aplicación de la perspectiva de género en los componentes y programas de la Secretaría, señaló Jaime Rodríguez López, delegado estatal de la Institución. Rodríguez López mencionó que dicho taller busca hacer visibles los problemas de género que enfrenta la sociedad en general.





promover reflexiones al respecto y fomentar valores de equidad y respeto a las diferencias además de que la propuesta conceptual de estos talleres está basada en la perspectiva de género, los derechos humanos y a la vez se caracterizan por ser formativos, participativos y grupales.

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/imparte-sagarpa-taller-perspectiva-genero-a-sus-trabajadores/http://www.notiradar.com/noticia/nota,6344487/t,Imparte+sagarpa+taller+sobre+perspectiva+de+g%C3%A9nero+a+sus+trabajadores/

https://primeraplananoticias.mx/portal/sagarpa-imparte-taller-sobre-perspectiva-de-genero-para-sustrabajadores/

Sector agropecuario tiene más futuro hoy: Azul Etcheverry.- Guanajuato. El día de ayer se realizó la segunda reunión convocada por la diputada federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Azul Etcheverry Aranda, con la SAGARPA, teniendo como representante al coordinador general de la Oficina del Secretario de dicha Secretaría, Julio Córdova, el delegado de Sagarpa en Guanajuato, Víctor Hugo Pineda Martínez y el diputado local Jorge de la Cruz. Asimismo, participaron alcaldes de los municipios de Guanajuato, Coroneo, Uriangato, Tarandacuao, Jaral del Progreso, San Diego de la Unión, Pueblo Nuevo, San José de Iturbide, Salvatierra y Jerécuaro. Jerécuaro solicitó un canal de riego, fertilizante y semilla mejorada, debido a que le apuesta a los cultivos alternativos como el té limón, el cual producen en viveros. Por su parte, San Diego de la Unión, el cual es el único municipio inscrito en el programa PESA, , pidió un técnico certificado para abrir todos los programas en la zona y tener mayor capacitación en ganadería y huertos. San José Iturbide, el cual forma parte del programa 'Cruzada Nacional contra el hambre', presentó un proyecto para adquirir un centro de almacenamiento y distribución de alimentos para ayudar a personas del campo, y así poder producir más brócoli, espárrago, miel y queso.

https://periodicocorreo.com.mx/sector-agropecuario-mas-futuro-hoy-azul-etcheverry/ http://www.notiradar.com/noticia/nota,6342761/t,Sector+agropecuario+tiene+m%C3%A1s+futuro+hoy% 3A+Azul+Etcheverry/

SECRETARÍA

Crecimiento: El PIB del sector primario nacional creció 12.4% en términos reales durante los últimos 5 años, en comparación con el mismo periodo del sexenio anterior, según la SAGARPA.- Crónica, 22

¿El Duarte morelense?/Cuchillito de Palo por Catalina Noriega.- El pleito entre Ramírez y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, viene de largo.El rector, por su parte, cuenta con un fuerte sector de simpatías, pero los números de la Universidad no cuadran, como debieran. Apareció entre las otras casas de estudio, que denunció la investigación de Mexicanos contra



la Corrupción, conocida como "la Gran Estafa" Sedesol y **SAGARPA** contrataron sus servicios, para efectuar algunos estudios.- El Sol de México, 11

Mujeres dedicadas al campo recibirán apoyo de 8 mmdp a nivel nacional.- Con el objetivo de alentar el crecimiento de la producción generada por las mujeres en el campo nacional para el próximo año, la SAGARPA proyecta un presupuesto de hasta 8 mil millones para este grupo, de un total global de 60 mil millones..El delegado estatal de la SAGARPA, Julio de la Mora Razura, indicó que este será el mejor inicio para materializar los procesos de producción, toda vez que la Cámara de Diputados aprobó un Presupuesto de Egresos de la Federación con la mejora y perfeccionamiento del programa el Campo en Nuestras Manos.- Portal. 3

Apoyo a pequeños productores: Inaes.- El Producto Interno Bruto (PIB) del sector primario nacional creció 12.4% en términos reales durante los últimos cinco años, en comparación con el mismo periodo del sexenio anterior, según la SAGARPA. En su Quinto Informe de Labores, presentado en septiembre pasado, detalló que el PIB del sector agroindustria! fue superior en 10.6% en términos reales entre 2013 y el primer semestre de 2017, al registrado en el lapso homólogo de la administración anterior. En este contexto, consideró que si bien los programas gubernamentales son clave para fortalecer las actividades de los pequeños productores, el apoyo debe permitir generar conciencia porque "no solo se trata de impulsar la producción, sino de prepararlos para enfrentarse a mercados exigentes que no solo signifique Estados Unidos v Canadá" Los mercados de Asia y Europa mantienen normas exigentes para la comercialización de productos agrícolas, requieren de certificación y una calidad muy expresa, dijo Ramírez Pineda al referirse a la situación actual del TLCAN.- El Sol de México, 5

Desplegado.- La **Financiera Nacional de Desarrollo (FND)** emite desplegado "Estamos Creciendo" con el fin de promover los creditos que esta institución ofrece a los productores. **La Jornada, 17/ La Razón, 9/ Crónica, 7**

Caja popular San Pablo, ejemplo de buen gobierno corporativo (Agronegocios Segunda Parte).- La Socap ha venido operando desde el 2016 en forma creciente con recursos FIRA, integrante de la Banca de Desarrollo que coordina la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Incluso, se tiene contemplado a partir del 2018 ampliar la relación de negocio con su incorporación al Programa de Financiamiento a la Agricultura Familiar, así como el gran interés que tienen ambas instituciones de hacer llegar servicios financieros a pequeños productores agropecuarios y del sector rural que hoy en día carecen de ellos. Entre las redes de valor financiadas





por San Pablo destaca la producción de maíz, berries, trigo, ganado bovino de leche y carne así como el apoyo a proyectos productivos rurales.- El Economista, 13

Convocatoria /Departamento de ingeniería agroindustrial.- a Dirección General Académica de la Universidad Autónoma Chapingo, solicita personal académico de tiempo completo para desarrollar actividades de Docencia. Investigación, Servicios, y Difusión de la Cultura. Profesor-Investigador de Tiempo Completo, para impartir las asignaturas de: Tecnología de alimentos de origen animal (módulo 1- Tecnología de la leche y Módulo II, Tecnología de la Carne, Taller de producción Agroindustrial, Introducción a la Agroindustria, Interrelación Agricultura Industrial, EIUPA y Tecnología de Productos de Lácteos I. Entrega de solicitudes y documentos del 14 al 17 y del 21 al 24 de noviembre de 2017.- El Financiero, 16

SECTOR AGROPECUARIO

Analiza EU un recorte a impuestos.- Negociadores estadounidenses, canadienses y mexicanos esperan lograr modestos avances durante la próxima ronda de conversaciones comerciales del TLCAN, mientras la Casa Blanca se concentra en impulsar recortes de impuestos. "La base dura, ésa no se ha movido dijo Bosco de la Vega, jefe del Consejo Agrícola Nacional (CNA), el principal grupo de presión agrícola de México, que se resiste a otra propuesta de EU que podría restringir el comercio de alimentos. Si el plan fiscal avanza, es probable que ayude a las conversaciones del TLCAN, señaló De la Vega. "Lo (que) sabemos de nuestras contrapartes americanas (es que) dicen (...) "Lo que vemos nosotros es que el futuro de esto va a depender del bienestar o el malestar de la reforma fiscal". Eso va a incidir directamente en el TLCAN. ¿Qué tanto? ¿Quién sabe?", dijo el líder del CNA.-Excelsior, 30 / El Financiero, 6

México y Uruguay revisarán a principios del próximo año su tratado de libre comercio.- Los gobiernos de México y Uruguay revisarán en el primer semestre de 2018 los términos del tratado de libre comercio suscrito hace 13 años. Al mismo tiempo, firmaron acuerdos de entendimiento bilateral en materia de cooperación aduanera, de colaboración académica y diplomática, así como para la promoción de pequeñas y medianas empresas. Los acuerdos de complementación económica entre México y Uruguay, por los cuales este país tuvo avances concretos en materia de comercialización de leche en polvo y el establecimiento de una cuota para la carne libre de aranceles, así como la flexibilización en los requisitos de origen para



los productos industriales de esa nación sudamericana. - La Jornada, 14

Vaquita marina.-Endémica de la Reserva del Alto Golfo de California, esta especie de cetáceo se encuentra en fase crítica. Quedan menos de 30 ejemplares después de la reciente pérdida de un espécimen tras la operación del Programa Vaquita CPR (Conservación, Protección y Recuperación). En su afán por salvaguardar al único mamífero marino mexicano, el equipo que integra Vaquita CPR apostó por la reproducción en cautiverio y falló. La misión consistía en capturar los pocos ejemplares que sobreviven y trasladarlos a un refugio para salvarlos de las redes agalleras de pesca, su principal amenaza, debido al hasta ahora incontrolable tráfico del pez totoaba. Las acciones de campo monitoreo y captura en busca del rescate que concluyeron el 10 de noviembre oficialmente en el Alto Golfo de California, fueron casi inéditas, todo se basaba en aproximaciones sobre el comportamiento de la especie, porque los científicos no habían trabajado antes con especímenes vivos..- El Universal, 20

Critican alza de precios de fertilizantes.- Es contradictorio que México sea productor de petróleo y gas natural y, a la vez, deficitario en fertilizantes -más de 10 millones de toneladas al año— e importe poco más de 4.2 millones de toneladas de insumos agrícolas, señaló José Antonio Alcaraz Alvarez, empresario que se dedica al comercio internacional de fertilizantes. Dijo que actualmente, con un mercado cambiario volátil, los precios de los fertilizantes han aumentado y repercuten directamente en los costos de producción de pequeños y medianos agricultores mexicanos, los cuales llegan a pagar la tonelada de urea hasta en 6 mil 700 pesos. Alcaraz Alvarez, quien también es vicecoordinador en la Ciudad de México del Frente con AMLO Unidos Podemos, señaló que, debido al alza de los precios de los distintos insumos, la falta de sistematización de la siembra, el uso generalizado e inadecuado de fertilizantes y la escasez de programas gubernamentales de apoyo a campesinos, como capacitación y acceso a prácticas agrícolas eficientes y sustentables, se ha propiciado una baja importante de los volúmenes de producción y calidad de alimentos básicos. - La Jornada, 38

Concesiones mineras en 42% de los núcleos agrarios forestales, acusan silvicultores.- Hay concesiones mineras en manos de empresas nacionales e internacionales en 42% de los núcleos agrarios forestales del país -en ocho millones de hectáreas-, en 74 Áreas Naturales Protegidas, en predios que reciben Pago por Servicios Ambientales y en aquellos que tienen aprovechamiento forestal maderable, señaló el Consejo Civil Mexicano para la Silvicultura Sostenible (CCMSS). En el país hay 11 mil 843 núcleos agrarios forestales: de ellos, en 4 mil



997 una fracción de su territorio está concesionado; se trata de ocho millones de hectáreas de los bosques y selvas de propiedad social. En estados como Sinaloa y Jalisco más de 50% de los territorios de propiedad social cubiertos por bosques están concesionados a empresas mineras. A pesar de que los derechos de comunidades y ejidos están garantizados por leyes nacionales e internacionales, en las regiones forestales los derechos de las comunidades son violentados pues los proyectos extractivistas avanzan y se les niega el derecho a otorgar o no su consentimiento libre, previo e informado sobre los mismos.- La Jornada, 41

Consejo Nacional Agropecuario/ Convocatoria.- A todos los socios y asociados: Conforme a lo dispuesto en el Artículo 21 de los Estatutos del Consejo Nacional Agropecuario se les convoca a la: XXXIV Asamblea general ordinaria, a celebrarse el miércoles 15 de diciembre de 2017, a las 13:00 horas, en el hotel Hyatt Regency, ubicado en Campos Eliseos 204, Col. Polanco de la Ciudad de México, bajo un Orden del día.- El Universal, 23

Maíz retrocede a mínimos de un año.- Los futuros del maíz cayeron el martes a sus niveles más bajos en un año en el mercado de Chicago, presionados por abundantes Inventarlos cuando está cerca de culminar la recolección de la segunda mayor cosecha histórica del grano en EU. La soya cerró en baja por una mejoría del clima en regiones agrícolas de Sudamérica. En cambio, los futuros de trigo se afirmaron por coberturas de posiciones cortas.- El Economista, 12 T.E

EnerAll y Cargill abren planta con 140 mdp.- Como resultado de una asociación estratégica entre EnerAll y Cargill México, y con una inversión de alrededor de 140 millones de pesos, ayer se inauguró una nueva planta en Tizimín, Yucatán, que brindará servicios de originación de gráneles agrícolas como maíz amarillo, maíz blanco, soya y sorgo entre otros cultivos. El Financiero, 27/ Milenio, 33

Acciones y Reacciones / Importante inversión.- Con una inversión de 140 millones de pesos, EnerAll y Cargill México inauguraron una planta en Tizimín, Yucatán, la cual brindará servicios de originación de gráneles agrícolas como maíz y blanco, soya y sorgo entre otros. Ambas empresas detallaron que la planta tendrá una capacidad inicial de almacenaje de 50,000 toneladas métricas y beneficiará a los productores de la región que consolidan cerca de 20,000 hectáreas por año. Atenderá los mercados de Yucatán, Quintana Roo, Campeche y Chiapas, generando aproximadamente 100 empleos. Destacaron que la originación es la adquisición de gráneles agrícolas por parte de empresas privadas, con el fin de introducirlas en las cadenas de valor del cultivo, beneficiando a productores y a



potenciales clientes.- El Economista, 2 T.E

Impulsan con norma al vino nacional.- La industria vitivinícola mexicana ya cuenta con una norma que dará certeza al consumidor, de que lo que compra es realmente vino nacional y no de importación que se hace pasar como tal. El pasado 30 de octubre se publicó en el DOF la NOM 199, en la que se determinan las especificaciones fisicoquímicas e información comercial para las bebidas alcohólicas. En dicha norma hay un apartado que define al vino mexicano como el que es producido con el 100 por ciento de uvas de origen mexicano y que además su contenido total es fermentado y envasado en territorio nacional. Reforma, 4 Neg.

Acciones y Reacciones / Buen futuro.- El crecimiento de la industria del vino en México tiene la oportunidad y el reto de crecer para satisfacer el aumento en la demanda del consumo nacional, señaló el director general de la Vendimia en Nuestra Tierra, Diego del Valle. Detalló que "la demanda de vino en México es mucho más alta que el crecimiento de la producción del vino nacional, y quien ha cubierto esa demanda es el vino extranjero".- El Economista, 2 T.E

Boehringer concreta aquí compra de Merial.- Luego de una transacción por 11.4 billones de euros, la alemana Boehringer Ingelheim concretó la adquisición de Merial, división de Salud Animal de la francesa Sanofi, con lo cual anunció el inicio de operaciones de su categoría de productos Animal Health en México. "México se convirtió en el último país que da la aprobación para que la transacción esté completa", expuso Miguel Salazar Hernández, presidente y director general de Boehringer Ingelheim para México y Centroamérica. El laboratorio de origen alemán cumplió con la condición que la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) puso para que la transacción fuera realizada. "Fueron cinco productos (vacunas) en los que tuvimos que desinvertir", destacó Salazar. Las vacunas fueron vendidas a la compañía Lapisa, ubicada en La Piedad, Michoacán. Salazar destacó la importancia de su integración ante la creciente demanda mundial proteica, que para 2020 crecerá 50% en proteínas y derivados como leche, huevos y carne, según la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

- Milenio, 32 Neg

INFORMACIÓN GENERAL

En países pobres, 70% de muertes por cáncer: Peña.- El presidente Enrique Peña Nieto destacó que cerca de 70 por ciento de las muertes por cáncer se registra en países de ingresos mediosybajos, donde además pocos pacientes tienen acceso



a tratamiento. En la inauguración de los trabajos de la Cumbre Mundial de Líderes contra el Cáncer 2017, en el Palacio de Minería, refirió que esta enfermedad es una de las que reflejan la desigualdad económica en el orbe. En el caso de México, señaló, se reportan más de 80 mil casos al año, por lo que este padecimiento es la tercera causa de muerte, 12 por ciento del total. Por ello, resaltó que el gobierno de la República impulsa un programa integral de prevención y control. Milenio, 8 Pol.

Ross:pone fin al TLC, devastador para México.- El secretario de Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, advirtió ayer que la ruptura del TLC sería especialmente "devastador" para México, a la vez que afirmó que el objetivo es acordar un nuevo pacto para "marzo" de 2018. El fin del TLC "sería mucho más dañino para ellos que para nosotros", alertó Wilbur Ross, quien reiteró que para EU "no lograr un acuerdo es mejor que un mal acuerdo". "Para México sería especialmente devastador, sería un gran problema", aseguró al referirse a la gran dependencia del mercado estadunidense que tienen las exportaciones mexicanas, ya que representa cerca de 80% del total. "El objetivo es tenerlo hecho para marzo", dijo Ross durante su participación en una conferencia empresarial, organizada por el diario The Wall Street Journal en Washington, sobre la renegociación del pacto comercial entre EU, México y Canadá en vigor desde 1994. Pese a las dudas generadas tras los escasos avances en la última ronda de octubre, y las reiteradas amenazas del presidente estadunidense, Donald Trump, de salirse del TLC si no es remodelado, el secretario de Comercio insistió en que EU. prefiere que Canadá y México "entren en razón" y acepten un nuevo pacto.- Milenio, 6/ Reforma, 1 Neg.